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Luc 3.10-18 (traduction Parole de vie)

10 Alors les foules demandent à Jean : « Qu’est-ce qu’il faut faire ? » 11 Il leur répond : « Celui
qui a deux vêtements doit en donner un à celui qui n’en a pas. Celui qui a de la nourriture doit
en donner à celui qui n’en a pas. » 12 Des employés des impôts viennent aussi pour que Jean
les baptise. Ils demandent à Jean : « Maître, qu’est-ce qu’il faut faire ? » 13 Jean leur répond :
« Vous savez ce qu’on doit payer pour l’impôt. Ne demandez pas plus. » 14 Des militaires
demandent à Jean : « Et nous, qu’est-ce que nous devons faire ? » Il leur dit : « Ne prenez
d’argent à personne, ni par la force, ni par le mensonge. Contentez-vous de votre salaire. » 15
Le peuple attend ce qui va arriver, et tous se demandent en eux-mêmes : « Jean est peut-être
le Messie ? » 16 Alors Jean leur répond à tous : « Moi, je vous baptise avec de l’eau, mais il
vient, celui qui est plus puissant que moi. Je ne suis pas digne de lui enlever ses sandales. Lui,
il vous baptisera avec le feu de l’Esprit Saint. 17 Dans la cour, il tient son panier à vanner dans
les mains pour séparer le grain de la paille. Il va ranger son grain dans le grenier, mais la paille,
il va la brûler dans le feu qui ne s’éteint pas ! » 18 Jean donne au peuple beaucoup d’autres
conseils, et ainsi, il lui annonce la Bonne Nouvelle.

Noël dans l’esprit de Dieu

Jean est celui qui prépare l’arrivée du Sei-
gneur. Le Seigneur, c’est Jésus. Jean va dans
la région du Jourdain, la rivière qui coule à
l’est de la Palestine. Il appelle les uns, les
autres à se faire baptiser pour montrer qu’ils
veulent changer de vie. Pour Jean, il est urgent
de changer de vie.

Jean reprend l’image du livre du prophète
Ésaïe (Ésaïe 40.3). Il parle de route et de che-
min : « Préparez la route du Seigneur ! Faites
des chemins bien droits ! », c’est-à-dire il faut
quitter nos chemins tortueux, compliqués, qui
nous perdent et nous éloignent de Dieu. Nos
chemins nous écartent de la vraie vie qui est
en Dieu. Avec des chemins bien droits, Dieu
peut venir à nous, et rien en nous ne fera obs-
tacle.

Alors les foules demandes : « Qu’est-ce qu’il
faut faire ? » Changer de vie, et se faire bap-
tiser pour montrer qu’on veut changer de
vie : oui volontiers, mais « qu’est-ce qu’il
faut faire ? » « Qu’est-ce que nous devons
faire ? » Chacun, chacune, pour ce qui le
concerne, cherche à trouver comment chan-
ger de vie. Chacun, chacune cherche des solu-
tions concrètes, précises, réalistes, pour main-

tenant, des choses à faire plutôt qu’à ne pas
faire, pour que cela donne envie, et tout cela
en se sentant libre. Que faire est la question
centrale du texte que nous avons entendu.

Nous nous posons toujours cette question au-
jourd’hui. La réponse n’est donc pas si simple.
Jean donne quelques pistes : partager ce que
l’on a ; ne pas profiter de l’argent des autres.
Ces pistes sont très concrètes, très maté-
rielles ; le changement commence peut-être
par là. Nous savons que ce n’est pas suffisant
pour se laisser toucher, transformer par Dieu.
D’ailleurs, le texte dit que « Jean donne au
peuple beaucoup d’autres conseils », mais il
n’en dit pas plus, parce que ces conseils ne sont
pas universels. Il n’y a pas de recette magique,
applicable par toutes et tous, pour changer de
vie.

Jean renvoie d’ailleurs vers quelqu’un d’autre
que lui, quelqu’un « de plus puissant » que lui
— c’est ce qu’il dit. Ce quelqu’un d’autre est
Jésus. Jésus apporte donc sa puissance pour
nous aider à changer de vie. Sa puissance,
c’est l’Esprit saint, l’esprit de Dieu dans le-
quel Jésus nous plonge, nous baptise. La ré-
ponse n’est pas plus simple, finalement, mais
nous ne sommes pas seuls. L’esprit de Dieu
nous est donné. Voilà la bonne nouvelle ! Jé-
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sus vient nous plonger dans l’esprit de Dieu
qui est puissance de Dieu en nous.

La réponse n’est pas plus simple et les pre-
miers chrétiens ont pensé qu’il nous fallait
bien quatre évangiles, le livre des actes des
apôtres, et les lettres que Paul et quelques
autres disciples de Jésus ont envoyées aux
premières Églises chrétiennes pour essayer de
faire comprendre ce que signifie « [faire] des

chemins bien droits ».

Alors, je ne vais pas pouvoir non plus vous
donner ce matin une recette magique pour
changer de vie, pour accueillir Dieu dans vos
vies, accueillir l’esprit de Dieu en vous. Jean
annonce en Jésus la puissance qui plonge dans
l’esprit de Dieu. Oui, Dieu naît en nous par
son esprit. Chaque jour est une nouvelle nais-
sance, un nouveau Noël avec Dieu. Amen !
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